

Todos ellos guardaban una actitud angustiosa, propia de aquellos momentos en que se delibera sobre su suerte.

La comida á los procesados A las doce de la mañana las mujeres de los procesados llevaron á éstos la comida en cestas.

Estas fueron registradas escrupulosamente. Terminado de deliberar el Consejo se dió permiso á las familias de procesados para que los visitaran.

Debieron desarrollarse desgarradoras escenas pues las mujeres salían llorando.

El curso de la sentencia Dicen de Valencia que la sentencia dictada por el Consejo de Guerra es probable que sea entregada ya esta tarde al Capitán General señor Echagüe.

Este informará después de que le haya visto el Auditor. Después que haya informado el Capitán General se enviará al Tribunal Supremo de Guerra.

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 9 á las 18 Jefes rebeldes abandonan el campamento

Comunican de Melilla que el jefe de las Jarkas de Tazi ha abandonado el campamento marchando á los trabajos de labranza.

Se cree que el Mizian le imitará también, teniendo todo abandonado.

Las grandes lluvias que han preparado las tierras les ha llevado á las faenas agrícolas, como también á los más belicosos, pues el estado de la sementera es inmejorable.

Kábilas haciendo compras Dicen de Melilla que los jefes de las kábilas amigas vienen á la plaza para hacer compras.

Un grupo de los de Benibuyagis robó mucho ganado del poblado de Gariba cuyos moradores les persiguen.

Commemorando un aniversario.—Tranquilidad Un despacho de Ceuta, da cuenta de que los jefes y oficiales de las oficinas militares se reunieron en fraternal banquete para conmemorar el 25 aniversario de la creación del cuerpo.

Añade el despacho que reina completa tranquilidad en el campo. Las Pascuas moras están muy animadas.

Embarque de presos para la península Comunican de Ceuta que embarcaron para la península 46 penados que van destinados á distintos presidios de la península.

Quedan aún cien en espera de determinados trámites de las audiencias que las condenaron. Madrid 10 á las 18

De regreso de las avanzadas.—Orden de la plaza.—Obras de replanteo

Dicen de Melilla que regresaron de las avanzadas los generales Aguilera y Orozco y el Infante Alfonso de Orleans.

En la orden de la Plaza se dispone que pertenezca al Ejército una mitad de clases asignadas á las fuerzas regulares indígenas á condición de que sepan árabe.

Llegaron á Nador dos batallones de San Fernando, al mando del avanzamiento se ha confiado al coronel Aispuru.

La semana próxima comenzarán las obras de replanteo del ferrocarril, habiéndose autorizado tenga la vía una anchura de sesenta centímetros.

La vía llegará á Jemés y después se prolongará hasta Araba y hasta las márgenes del río Kert.

POLÍTICA

Madrid 9 á las 18 Las negociaciones franco-españolas

El documento que tiene que estudiar el ministro de Estado, señor García Prieto, antes de que se celebre la segunda conferencia, es un apunte que le entregó el Embajador de Francia M. Geoffroy, de lo que puede ser el nuevo Tratado hispano-francés sobre Marruecos, pero dicho apunte contiene diversos extremos que precisa estudiar.

Cree el Gobierno que antes de abrirse las Cortes quizá se haya firmado ya dicho Tratado. Probable Consejo

Es posible que hoy se celebre Consejo de ministros en el ministerio de la Gobernación presidido por el señor Canalejas.

Consejo suspendido Se ha suspendido el Consejo de Ministros que debía reunirse hoy. El Rey y los representantes de las Diputaciones catalanas

El Rey ha recibido en audiencia á los Presidentes de las Diputaciones de Cataluña.

Don Alfonso se mostró interesadísimo por las aspiraciones de dichos representantes.

El Rey preguntó como era que faltaba á la visita el Presidente de la Diputación de Tarragona, á lo que contestaron los demás representantes que la mayoría de las Diputaciones de aquella capital era republicana, por cuyo motivo el Pre-

sidente de la Diputación no se crea autorizado para asistir á aquel acto.

El Monarca contestó, siento no poder saludarle, háganle en mi nombre.

Díganle, añadió don Alfonso, que hubiera deseado verle aquí. Terminó ofreciendo el Rey apoyar las peticiones de los representantes catalanes.

Madrid 9 á las 20 La mancomunidad catalana

Los representantes de Cataluña se muestran satisfechísimos de la acogida que también han dispensado á sus proyectos los jefes de las minorías parlamentarias integrista y carlista.

Tanto el señor Semantó como el señor Feliu, han ofrecido su incondicional apoyo á la Mancomunidad de las Diputaciones catalanas.

También se muestran muy satisfechos á la campaña que ha hecho El Liberal mostrándose no solo partidario acérrimo del proyecto, sino convirtiéndose en estudiante defensor.

No hay combinación En los centros que se dicen bien informados, se asegura que no habrá ya la anunciada combinación de Gobernadores.

Los carlistas de Pamplona Los carlistas preparan un mitin monstruo para el 17 del corriente.

Tendrá lugar en Pamplona y en el hablarán entre otro el diputado á Cortes señor Salaberry.

Diputado El diputado á Cortes, radical don Toribio Sánchez ha llegado á Buenos Aires.

Las negociaciones franco españolas Las negociaciones franco-españolas se llevan á cabo con una plausible dirección, manteniendo reservado lo tratado.

Todos los días por la tarde se reunirá el ministro de Estado con el Embajador francés M. Geoffroy asistiendo á ellas el embajador de Inglaterra Mr. Bunsen.

Se considera su presencia como un buen síntoma, creyendo todos que las negociaciones se llevarán por buen camino desechándose las pretensiones del partido colonial francés.

Madrid 9 á las 24 Canalejas planteará la cuestión de confianza

El Mundo acoge el rumor de que el señor Canalejas planteará la cuestión de confianza por el indulto de los procesados de Cullera.

División de los conjuncionistas Aunque no se dijo nada en la nota oficiosa que dió á la Prensa la minoría conjuncionista respecto á la discusión habida en el examen del manifiesto redactado por el señor Lerroux, El Mundo dice que hubo discusión dividiéndose los conjuncionistas. El resto del documento dice que las minorías no se reunirán para ocuparse del manifiesto.

Maura y el proyecto de mancomunidades.—Catalanes disgustados Dice El Heraldo que no satisizo á los representantes de las Diputaciones de Cataluña la acogida que les dispuso el señor Maura cuando le visitaron, pues esperaban promesas más terminantes, encontrándose con que el señor Maura después de elogiar el proyecto dijo que este era una obra aislada, no un todo orgánico como su proyecto de administración local.

Añadió el señor Maura que era preferible atenderse al plan íntegro que contiene primero el regimen del Municipio, después la Diputación y por último la mancomunidad.

Causó buen efecto á los comisionados les dijera que no les crearía dificultades. Parece que al señor Maura le ha desagradado el planteamiento del problema por creer que debía resolverlo él al venir al poder.

Los carlistas apoyarán la mancomunidad catalana Los comisionados de las Diputaciones de Cataluña han visitado al señor Feliu.

El señor Feliu les dijo, las aspiraciones que traen son parte de programa del carlista y por lo tanto los diputados de su partido trabajarán todos juntos para que el proyecto sea convertido en realidad.

Madrid 10 á las 18 Campaña parlamentaria

Dicen de Huesca que el Obispo de Jaca que se encuentra aquí, realizará una energética campaña parlamentaria censurando al Gobierno que consintió los ataques periodísticos á la Benemérita con motivo de los últimos sucesos.

Con respecto á los maestros, dijo que trabajará para que el Estado les pague el aumento gradual que abonan las diputaciones.

Hablando del periodismo dijo que estaba enamorado de la prensa; añadiendo: terminare el libro titulado «Periodismo Católico en España, é instructor de periodistas».

Critico en dicho libro la incompetencia de muchos de éstos que califico de inhábiles periodistas católicos.

Anuncio á Canalejas una interpe-lación para censurar la clausura de Cortes, diciendo que Canalejas ha procedido cobardemente, su elocuencia habria conjurado los obstá-

culos que se le hubiesen presentado en el Parlamento.

El Prelado se hospeda en el Palacio episcopal en donde le cumplimentaron las autoridades.

Se ignora la causa de la suspensión de su viaje á Valencia á donde se dirigía el obispo. Hoy dará una conferencia para señoras.

Impresiones del coronel Silvestre sobre las negociaciones Dicen de Cadix que preguntado el coronel Silvestre sobre sus impresiones respecto á las negociaciones franco-españolas, dijo que tenia que callar y que tendríamos que preguntárselo al Embajador francés M. Geoffroy.

De Alcazarquivir nada sabemos, ni el jefe francés ni yo. Aquel me encargó que le enviara noticias de Madrid si puedo. Hablo mucho de lo que vale el soldado español, de la cultura de los oficiales y del jefe de infantería de Marina los cuales facilitan la misión de España y la mía.

Preguntado el Coronel Silvestre sobre la conferencia con Raisuli, dijo que las kábilas próximas á Alcazarquivir se ofenden cuando se les dice que España pudiera abandonar esos territorios y añaden que jamás estuvieron mejor que ahora, protegidos por los españoles funcionarios con regularidad y en condiciones excelentes; el rancho es bueno y sobrado.

Las sobras del rancho se reparten entre los moros pobres que están agradecidísimos.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 9 á las 18 Botadura del acorazado «España»

Se ha reunido la comisión del Ejército, de la Marina y del Comercio para organizar los festejos para solemnizar la botadura del acorazado «España».

La mayoría de los festejos serán gratuitos para que puedan disfrutarlos la clase pobre.

Además se repartirán mil pesetas á cada niño que nazca el día de la botadura.

El yate «Giralda» será decorado para recibir á los Reyes. El día que se bote dicho acorazado se colocará la quilla del crucero «Don Jaime el Conquistador».

Nuevos locales de la Escuela de Pintura, Escultura y Grabado Se procede con actividad para que queden terminadas el 1.º de Enero próximo las obras de habitación de nuevos locales en el edificio de la Biblioteca y Museos Nacionales para las clases de los alumnos de la Escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado.

La revolución de China Por noticias de Shanghai la prolongación del armisticio hace sospechar que se conseguirá la paz.

Los revolucionarios están dispuestos á dar á Luau-Sidi-Kai el poder supremo siempre que éste se comprometa á eliminar del gobierno todo elemento manchú.

También se dice que en vista de la victoria alcanzada por el Gobierno en Hanken, es muy probable que los buques de guerra rebeldes enarbolen el pabellón imperial.

Un acorazado á pique Comunican de Berlín que se dice que será alijado el acorazado Guillermo II de sus grandes cañones para ponerlo á flote.

Dicho buque naufragó á la vista de Flesisburg. La infanta Eulalia enferma La infanta Eulalia á consecuencia á las fuertes emociones sufridas estos últimos días se halla enferma, con fiebre, habiéndole ordenado los médicos absoluto reposo, manteniéndola la consigna de no recibir á nadie.

Hoy los periódicos se limitan á publicar las informaciones de los responsables de Madrid. Accidente ferroviario

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial de Huelva participando que al descender el tren de mineral de la compañía de Rio Tinto, con motivo de las lluvias se derrumbó una trinchera, cogiendo debajo y enterrándolo al maquinista que murió en el acto. También destrozó dos vagones.

A consecuencia de las heridas fallecieron poco después el fogonero y el asedafreno. Un asesinato.—Un hijo que defiende á su padre

Comunican de Valencia que en el pueblo de Millares, el vecino José Llorente disparó dos tiros sobre don Ramón Pares, segundo teniente retirado matándole.

Un hijo del muerto salió en persecución del agresor, disparándole tres tiros ocasionándole tres heridas todas ellas de pronóstico reservado.

Una reunión Hoy se ha reunido en el salón de la Diputación Provincial, la Asociación del Cuerpo Administrativo del Magisterio público.

Después gran número de deliberaciones se dió cuenta de los trabajos realizados por las comisiones de la Asamblea á la que concurren representantes de todas las Universidades.

El cólera en Italia Desde Roma dan cuenta de que

del 26 de Noviembre al 2 del actual ocurrieron 51 casos de cólera, registrándose 34 defunciones.

Viaje de la Princesa Beatriz á Madrid Comunican de Londres que la Princesa Beatriz, madre de S. M. la Reina de España, ha salido para Madrid con objeto de asistir al alumbramiento de su hija.

Mitín en Tremps Un despacho de Lérida da cuenta de haberse celebrado en Tremps un mitín en defensa de los intereses de la comarca, en vista de los estudios hechos por los ingenieros de una compañía extranjera para llevarse las aguas del Soguera Pallaresa.

El acto se verificó sin que ocurrieran incidentes. Firma de indultos Este mediodía el Rey firmó varios expedientes de indulto que le fueron presentados por el Ministro de Gracia y Justicia.

Despacho de Canalejas El presidente del Consejo esta mañana ha estado despachando en su casa.

Enfermo grave En los momentos en que telegrafía está expirando la esposa del Ministro de Instrucción señor Gimeno.

Brigada sanitaria de Gijón Hoy ha marchado á Gijón una brigada sanitaria con el material necesario.

Dicha brigada se dirige á aquella población en donde se ha declarado el tifus con carácter endémico. Con objeto de practicar las medidas necesarias para combatir dicha enfermedad ha salido para Gijón el Inspector de sanidad doctor Bejarano.

Delegado del Papa en Palacio S. M. el Rey recibió en audiencia privada á los delegados del Papa acompañados de los guardias nobles de gran uniforme.

Hicieron entrega al Monarca de los breves del Papa y de los birretes cardenalicios. La audiencia fué muy larga saliendo de palacio satisfechísimo de la acogida que les dispuso el Monarca haciendo de él grandes elogios.

La Asociación del Magisterio La Asociación del Magisterio votará hoy definitivamente las conclusiones acordadas celebrando la sesión de clausura.

Antes de regresar á provincias los asambleístas visitarán al señor Canalejas, al conde de Romanones, al ministro señor Gimeno, al subsecretario don Natalio Rivas y al Inspector general de Enseñanza señor Altamira.

Obreros al trabajo.—Otras en huelga.—No quieren trabajar á la intemperie Dicen de Sevilla que entraron á trabajar las operarias de algunos almacenes de la «Acetuna».

Un grupo de obreros recorrió varios establecimientos solicitando salieran sus compañeras y algunas de ellas secundaron la huelga.

Fuerzas de Seguridad y la Benemérita protegen el trabajo para evitar coacciones. Una comisión de huelguistas visitó al Gobernador para pedir un real de aumento de jornal, lumbré y medios para abrigarse y además que se les conceda permiso para trabajar sentadas.

Denunciaron las huelguistas la Casa del señor Borea única que no concede este último, obligándolas á trabajar á la intemperie. El Gobernador citó á los patronos para acordar una solución.

Los italianos y las plazas fuertes de Turquía Dicen de París que el Gobierno otomano ha decidido expulsar los súbditos italianos de todas las plazas fuertes que puedan ser objeto del ataque de los italianos.

Detalles de un naufragio Se conocen detalles del naufragio del vapor de la matrícula de Barcelona Adela Roca.

Su naufragio obedeció á haber confundido una luz de unos bajos con el faro del puerto, encallando en ellos.

Se le abrió una vía de agua, hundiendo. Todos los tripulantes pudieron ser salvados, ahogándose solamente un joven de 17 años.

Madrid 9 á las 24 Sobre la venta del pan á peso

En la sesión celebrada en el ayuntamiento se ha producido un ruidoso debate acerca de la venta del pan á peso.

Uno de los concejales ha denunciado á varios tahoneros sobrinos de funcionarios municipales que no cumplan con las disposiciones vigentes.

Se acordó librar una certificación del acta de la sesión y remitirla al Juzgado para que depure las denuncias y que se formen expedientes por cada distrito.

Fallecimiento de la esposa de Gimeno A las ocho de esta noche ha fallecido la esposa del ministro de Instrucción Pública, señor Gimeno.

Este ha recibido muchas demostraciones de pésame.

Conferencia de Ossorio Gallardo Comunican de Zaragoza que el señor Ossorio y Gallardo dió una conferencia en la Cámara de Comercio de aquella capital ante los asambleístas judiciales.

Habló el señor Ossorio de la organización del Cuerpo de oficiales de administración de justicia. El conferenciante fué muy aplaudido, saliendo después en el rápido para Madrid.

Llegada de Paraiso Dicen de Zaragoza que procedente de Barcelona ha llegado á aquella capital don Basilio Paraiso, Presidente honorario de la Asamblea de empleados judiciales.

Madrid 10 á las 230 Tropas á Madrid Telegrafían de Córdoba que ha marchado á Madrid el batallón de Llerena, que fué á aquella ciudad con motivo del envío de tropas á Melilla.

Toda la población tributó una entusiasta despedida al batallón. Las calles de tránsito estaban con hileras de publico y en la estación acudió numeroso simo en presentación del vecindario.

MENCHETA NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 10 á las 23 Campaña electoral

Berlin.—Ha comenzado aquí la campaña electoral con motivo de las próximas elecciones. Los partidos de la izquierda tratan de reconstruir el blok contra los conservadores y el Centro católico.

Ello no obstante no se cree tenga éxito su proyecto. La cuestión de Creta reaparece

Atenas.—En los círculos políticos vuelve á ser motivo de preocupación la cuestión de Creta, pues habiendo prohibido las potencias á los cretenses elegir Diputado para que les represente en la Cámara griega, amenazando hasta á oponerse á viva fuerza al embarque de los cretenses.

Estos tratan de sortear la prohibición eligiendo para que ostente su representación en el parlamento griego á un compatriota de los que residen en Atenas, lo cual pondría al Gobierno helénico en un grave compromiso.

En favor del «Home rule» para Irlanda Londres.—El Ministro de Justicia del Gobierno británico Rufus Isaac, ha emprendido una campaña en favor del «Home rule» en beneficio de Irlanda, asunto que vuelve á agitar la opinión pública.

En cambio los conservadores realizan una contra campaña. Propósitos de Richepin

París.—El conocido poeta y dramaturgo M. Richepin ha anunciado su propósito de presentar su candidatura por el primer distrito vacante, para defender en el Parlamento los intereses de los literatos y artistas.

Matanza de manchues Sanghai.—Dicen de Pekin que los rebeldes de la comarca de Sian han dado muerte á ocho mil manchues.

Actos de «sabotage» París.—El ministro de la guerra ha manifestado que tiene pruebas de que algunos obreros cometen actos de «sabotage» en las pólvoras destinadas á los buques de la escuadra.

Conflicto en vías de solución Londres.—Segun el «Daily Mail», Persia ha empezado las negociaciones con Rusia para solucionar el conflicto pendiente entre ambas naciones.

Sobre la discusión del convenio con Alemania París.—Una comisión presidida por M. Bourgeois se ha avistado con el Presidente del Consejo M. Caillaux con el fin de pedirle que el convenio con Alemania acerca de la cuestión morroquí sea discutido en el Senado antes del 31 de Diciembre.

M. Caillaux ha ofrecido á los comisionados activar todo lo posible la discusión de dicho convenio en la Cámara de los diputados, al objeto de poder complacer á los senadores. Además les ha manifestado que el martes tomará parte en el debate.

Francia pedirá la neutralización de Ceuta París.—En algunos círculos políticos se asegura que en las negociaciones franco-españolas Francia pedirá á España que neutralice á Ceuta y la dedique exclusivamente al comercio y que para ello desmonte todas las fortificaciones.]

Protesta contra los estudiantes París.—Cuarenta profesores de la Universidad firman la protesta contra los alborotos cometidos por los estudiantes contra el catedrático M. Nicolau.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 10 á las 23 Arabes dispersadas

Roma.—Ayer las avanzadas de la

caballería italiana dispersaron en Ainzaa varios grupos formados por contingentes árabes.

Contra los beduins.—Rechazados Roma.—Dicen de Derna que dos regimientos de caballería trataron de envolver algunas fuerzas beduinas mandadas por oficiales turcos pero no pudieron conseguirlo.

Gracias á la artillería las fuerzas italianas pudieron volver al campamento. Veleros turcos apresados

Roma.—Comunican de Tabruk que el destroyr italiano «Bersaglieri» ha logrado capturar dos veleros turcos.

Vigilancia en las líneas férreas Salónica.—Se ha ordenado al Ejército que vigile las líneas férreas, pues se temen atentados cometidos con dinamita.

Aviadores al servicio de Turquía París.—Una importante casa de aviación de esta capital, está en tratos con el Gobierno de Turquía para enviar aviadores á aquel ejército.

Marcha á Turquía 30 aviadores. Para protestar de la clausura de sociedades obreras

La Comisión pro presos ha celebrado esta mañana un mitin para protestar contra el cierre de algunas sociedades obreras.

La concurrencia al acto ha sido escasa, y como no ha asistido ningún periodista con el objeto de tomar notas, los oradores han despedido contra la prensa dirigiendo muchas censuras contra ella.

Obsequio á Oriol Martorell Los nacionalistas del distrito cuarto han dedicado un vino de honor al concejal electo don Oriol Martorell.

En dicho acto ha reinado entusiasmo. Bendición de un círculo carlista

En el círculo carlista «La Margarina» de la barriada de Gracia, se ha celebrado la bendición del nuevo local.

Por la tarde se celebró una velada, estando totalmente ocupado el local. Velada en un «requeté»

Esta noche celebra una velada el requeté del distrito 10. Don Dalmacio Iglesias, enfermo

Se encuentra enfermo el diputado carlista don Dalmacio Iglesias. Mitin de la «Liga del bon mot»

Dicen de Sabadell que en el pueblo de Castellar del Valles se ha celebrado un mitin organizado por la «Liga del bon mot».

Se han pronunciado varios discursos. En todos ellos se ha combatido la blasfemia.

El local estaba atestado, asistiendo también los niños de todas las escuelas. Presos libertados

El Juez especial que entiende en la causa de las huelgas ha puesto en libertad á once presos. Peregrinación á Lourdes.—Gran número de peticiones

Para la peregrinación diocesana al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, que ha de efectuarse en Junio próximo, hay tantas peticiones que pronto deberá cerrarse la inscripción por falta de cabida en los trenes especiales.

En pro de la mancomunidad Hoy la agrupación escolar jaimista ha comenzado activa propaganda en favor de la mancomunidad de las Diputaciones.

A este fin se ha celebrado una conferencia en el Círculo jaimista. CORRESPONSAL

Por exceso de original y para dar salida en gran parte al extenso servicio telegráfico, retiramos de esta edición: «De las islas» (Artá, Felanig y Son Servera), «Política local» «Los bienes de las manos muertas», «El ingreso en las Academias Militares», «Bibliotecas Populares» «Para las Asociaciones», «Conferencia del Dr. Aris», «Fiesta en la Concepción» y crecidísimo número de telegramas.

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes. Función para hoy.—Genio Alegre. A las ocho y media

Entrada general 0'57 plus.—Id Paraiso y Tertulia, 0'53 id. Teatro Lírico

Compañía gimnástica, cómica mímica que dirige el Cuveller F. Charles. Función á las nueve de la noche

Entrada general 0'52 plus. Teatro Balear

Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Genuero. Función para hoy á las seis y cuarto.—La Reina de las Tinias.

Entrada general 0'10 plus. A las nueve.—Genio Alegre. Entrada general 0'22 plus. Círculo de Obreros Católicos

Función de cinematógrafo todos los días con escogido y variado programa.